
 

 

Обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 9 – 10 января 2025 г. 

 
 Законодательные инициативы   

В Совет законодателей России направлен проект федерального закона о 

господдержке высокотехнологичных ИП 

Государственное Собрание Республики Башкортостан    

 

Депутаты Башкортостана предложили поддержать индивидуальных 

предпринимателей, использующих инновации при производстве товаров и 

услуг, и открыть им доступ к мерам государственной поддержки. 

Соответствующий проект федерального закона направлен на предварительное 

рассмотрение в Совет законодателей России. 

– Сегодня в нашей стране малые технологические компании могут 

пользоваться мерами государственной поддержки. Однако доступны они 

только юридическим лицам. Инновационные ИП оказались за бортом, хотя 

они как раз имеют большой потенциал развития в силу своей гибкости и 

восприимчивости к новому, – пояснил Председатель Государственного 

Собрания – Курултая Республики Башкортостан Константин Толкачев. – Мы 

предлагаем включать в Реестр малых технологических компаний не только 

организации, но и индивидуальных предпринимателей. Это обеспечит всем 

малым субъектам инновационной деятельности равный доступ к мерам 

государственной поддержки. 

Законопроект вносит изменение в Федеральный закон «О развитии 

технологических компаний в Российской Федерации», уточняя понятие 

«технологическая компания». Согласно документу, это российская 

коммерческая организация или индивидуальный предприниматель, 

осуществляющая (осуществляющий) деятельность по разработке и (или) 

производству продукции (оказанию услуг, выполнению работ) с 

использованием инновационных технологий. 

 

 Федеральная повестка  

Новая категория работников может получить право на неоплачиваемый 

отпуск  

Дума Астраханской области  

 

        В Государственной Думе рассматривают законопроект о внесении 

изменений в Трудовой кодекс. Согласно поправкам, родителям и супругам 
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раненых или больных участников СВО не смогут отказать в предоставлении 

неоплачиваемого отпуска. Инициативу в первом чтении поддержали 

Председатель Думы Астраханской области Игорь Мартынов и депутатский 

корпус. 

         Согласно поправкам, в Трудовом кодексе закрепляется новая категория 

работников — родители и супруги раненых (больных) участников СВО, 

которым руководство не сможет отказать в неоплачиваемом отпуске. 

Продолжительность отпуска для этой категории работников может составить 

до 35 календарных дней в год. 

        Также законопроектом предлагается дополнить перечень лиц, имеющих 

право на неоплачиваемый отпуск до 14 календарных дней в году. Среди них 

— родители и супруги добровольцев, сотрудников, проходящих службу в 

войсках национальной гвардии Российской Федерации, погибших или 

умерших в связи с прохождением военной службы (службы) или исполнением 

обязанностей по контракту о пребывании в добровольческом формировании. 

 

К содержанию контейнерных площадок ТКО может быть привлечен 

региональный оператор 

Законодательная Дума Томской области    

 

         На 38-м собрании областной думы депутаты поддержали проект 

федерального закона «О внесении изменений в Федеральный закон «Об 

отходах производства и потребления», который направлен на 

совершенствование механизма создания и содержания контейнерных 

площадок для сбора твердых коммунальных отходов (ТКО). 

          Законопроект внесен в Государственную Думу РФ рядом сенаторов и 

депутатов российского парламента, в том числе томским депутатом 

Владимиром Самокишем. 

         В пояснительной записке отмечается, что в числе наиболее актуальных 

проблем в сфере обращения с ТКО остаются вопросы недостаточности 

инфраструктуры для накопления коммунальных отходов (контейнерных 

площадок и контейнеров), а также вопросы ненадлежащего содержания 

контейнерных площадок. В настоящее время создание и содержание 

контейнерных площадок отнесено к полномочиям органов местного 

самоуправления, у которых отсутствуют необходимые средства для 

обеспечения недостающего количества таких площадок, а также для 

регулярного обновления контейнерного парка. В то же время в соответствии с 

действующим законодательством в выручку регионального оператора по 

обращению с ТКО возможно включение только расходов на приобретение 

контейнеров и бункеров и их содержание. У потребителей также отсутствует 
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обязанность обеспечить создание контейнерной площадки и приобрести 

контейнеры. 

        Разрешить эту правовую коллизию призван новый законопроект, который 

дает возможность регионам передать отдельные функции по созданию и (или) 

содержанию контейнерных площадок региональному оператору. 

         Таким образом, у регионов появится выбор: осуществлять создание и 

содержание площадок силами органов местного самоуправления; 

предоставлять муниципалитетам субсидии из бюджетов субъектов РФ или 

включать соответствующие обязанности в функционал регионального 

оператора. 

          

 Региональное законодательство   

В Карелии с января вступил в силу закон о выплатах студенткам в связи 

с рождением ребенка  

                                                   Законодательное Собрание Республики Карелия   

 

         С 2025 года единовременная выплата в размере 100 тысяч рублей 

предусмотрена для молодых мам, родивших ребенка до 25 лет и обучающихся 

очно в вузах, колледжах и техникумах республики. 

         В случае рождения двух и более детей денежная выплата 

предоставляется на каждого ребенка. 

        «Мы уделяем особое внимание молодым семьям, повышению 

рождаемости. Карелия стала одним из первых субъектов, где установлены 

единовременные выплаты для студенток в связи с рождением ребенка. В 

настоящее время таких регионов в стране пока порядка десяти», – отметила 

и.о. Председателя Законодательного Собрания Карелии Ольга Шмаеник. 

          Средства на новую меру поддержки предусмотрены в региональном 

бюджете. 

 

 Мероприятия    

В регионе приступают к реализации мероприятий новых нацпроектов 

                                                                               Волгоградская областная Дума   

 

         В наступившем году в России стартуют 20 новых национальных 

проектов. Они охватывают ключевые стратегические направления развития 

страны. В принятом Волгоградской областной Думой бюджете региона 

предусмотрено финансирование мероприятий национальных проектов на 2025 

год в общей сумме 25,3 млрд рублей. 
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         За предыдущие шесть лет национальные проекты показали себя в 

качестве эффективного инструмента социально-экономического развития 

страны. В их рамках в Волгоградской области было создано более тысячи 

новых социальных, инфраструктурных, хозяйственных и других объектов. 

         Реализация 19-ти сформированных нацпроектов начнется уже в январе: 

«Семья», «Продолжительная активная жизнь», «Молодежь и дети», 

«Инфраструктура для жизни», «Экологическое благополучие», «Эффективная 

и конкурентная экономика», «Туризм и гостеприимство», «Эффективная 

транспортная система», «Средства производства и автоматизации», «Новые 

материалы и химия», «Промышленное обеспечение транспортной 

мобильности», «Новые технологии сбережения здоровья», «Новые атомные 

энергетические технологии», «Развитие многоспутниковой орбитальной 

группировки», «Беспилотные авиационные системы», «Кадры», «Экономика 

данных и цифровая трансформация государства» «Технологическое 

обеспечение продовольственной безопасности», «Международная кооперация 

и экспорт». Еще один национальный проект нацелен на развитие 

биоэкономики и будет подготовлен к концу марта 2025 года. 

 

В первом квартале нового года парламент Забайкалья сосредоточится 

на ТОР и промпарках  

Законодательное Собрание Забайкальского края     

 

         На примере промышленного парка «Кадалинский» депутаты комитета по 

промышленной политике выяснят особенности реализации закона о 

территориях опережающего развития. Выездное заседание комитета 

запланировано в марте. Среди региональных инициатив, которые затронут 

федеральное законодательство, депутаты комитета по промышленной 

политике обсудят необходимость изменений в закон о недрах в части 

отнесения органов МСУ к пользователям недр. 

         В соответствии с планом работы Заксобрания, на старте года депутаты 

комитета по госполитике и местному самоуправлению рассмотрят 

подготовленные городскими коллегами поправки в закон о порядке 

определения органами МСУ границ прилегающих территорий. 

        Депутаты комитета по социальной политике откорректируют краевой 

закон о трехсторонней комиссии по регулированию социально-трудовых 

отношений, а еще обсудят изменения в закон о порядке ведения органами 

МСУ учета граждан в качестве нуждающихся в жилых помещениях, 

предоставляемых по договорам социального найма. 
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         На площадке комитета по молодежной политике изучат вопросы 

деятельности института школьных служб примирения. По линии этого 

комитета также запланирована корректировка наградного законодательства в 

части порядка и условий присвоения званий «Ветеран труда» и «Ветеран труда 

Забайкальского края».       
 

В Законодательном Собрании будет создана комиссия по науке и 

инновациям 

                                                 Законодательное Собрание Вологодской области  

 

         «Это станет очередным шагом в перестройке работы областного 

парламента. В настоящее время обсуждается перераспределение нагрузки 

между комитетами, наряду с этим будут созданы специальные комиссии. 

Предварительно, в их состав к войдут депутаты, представляющие разные 

сферы деятельности, а также представители исполнительной власти, бизнеса, 

эксперты и общественники», – рассказал председатель ЗСО Сергей 

Жестянников. 

         Комиссия по науке и инновациям будет заниматься разработкой 

предложений и рекомендаций, направленных на эффективное использование 

научно-технического потенциала, увеличением вклада науки и техники в 

развитие экономики области, обеспечением прогрессивных структурных 

преобразований в сфере материального производства и улучшением 

экологической обстановки. 

        Как добавил спикер ЗСО, в рамках перестройки работы областного 

парламента, будет продолжена практика выездных заседаний комитетов и 

проведения парламентских дней. Кроме того, к такому формату 

присоединятся Общественный совет при Законодательном Собрании, 

Молодежный парламент области и экспертные комиссии при комитетах. По 

словам Сергея Жестянникова, теперь деятельность ЗСО во многом направлена 

на непосредственную работу с населением на территориях. 

 

Жилая застройка должна быть с социальной инфраструктурой 

                                                                                 Саратовская областная Дума   

 

         Новый подход к строительству в Саратовской области – на контроле 

комитета облдумы по вопросам жилищной, строительной и коммунальной 

политики. 

         Его глава Александр Бурмак рассказал, что 2024 год оказался 

насыщенным. Одним из ключевых направлений парламентского контроля 
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стало исполнение закона, обязавшего региональных застройщиков 

обеспечивать жилье соцобъектами. На повестке были вопросы компенсаций 

за жилищно-коммунальные услуги, программа переселения из аварийного 

жилья, работа ресурсоснабжающих организаций и другие темы. 

         «При поддержке Председателя Госдумы Вячеслава Володина много 

времени уделяли детям-сиротам, оставшимся без попечения родителей. 

Большие суммы привлекаются в Саратовскую область спикером. Покупается 

жилье, выдаются сертификаты», – рассказал политик. 

         В фокусе внимания на 2025 год: обеспечение жильем детей-сирот, 

переселение из аварийного жилья, строительство социальной 

инфраструктуры, поддержка семей участников СВО, работа 

ресурсоснабжающих организаций. 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 


